
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2018/00006            DEL  23/02/2018 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE NUOVO REGOLAMENTO COMUNALE PER LA 

CONCESSIONE DI CONTRIBUTI, PATROCINIO GRATUITO ED ALTRI BENEFICI 

ECONOMICI ALLE ATTIVITA' CULTURALI E DI SPETTACOLO- PARERE 

 

L’anno duemiladiciotto il giorno 23 del mese di febbraio, alle ore 12:46 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 DAMMACCO AVV. ANDREA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 AMORUSO Sig. Nicola SI  11 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 CARONE Sig. Claudio SI  12 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  13 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 DAMIANI Sig. Nicola SI  14 ROMITO Sig. Fabrizio SI 
5 DI PANTALEO Sig. Davide NO  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
6 LATERZA Sig.ra Stefania SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
7 LISCO Sig. Giacinto NO  17 SCHIRONE Sig. Luigi SI 
8 MARI Sig. Luigi SI  18 SIMONE Sig.ra Alessandra 

Piergiovanna 
SI 

9 MIOLLA Sig. Giovanni SI  19 TRAVERSA Sig. Giuseppe NO 
10 NATALE Sig. Francesco NO  20 TROISI Sig. Luca NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 



 

Totale presenti: n. 13  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Matteo Colapietro Davide Di Pantaleo Giacinto Lisco Francesco Natale Carlo Patruno Giuseppe Traversa 

Luca Troisi  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

OGGETTO: “APPROVAZIONE “NUOVO REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI 

CONTRIBUTI, PATROCINIO GRATUITO ED ALTRI BENEFICI ECONOMICI ALLE 

ATTIVITA’ CULTURALI E DI SPETTACOLO.”- PARERE. 

 

Il  Presidente del Municipio 2 Avv. Andrea Dammacco, introduce il punto e dà la parola alla 
Cons. Salemmi che sulla base dell’istruttoria condotta dalla Direzione del Municipio 2, 
relaziona: 
 
“Con nota prot n. 12989 del 16.1.2018,  la Ripartizione Culture, Religioni, Pari Opportunità, 
Marketing Territoriale e Sport ha inviato copia della proposta di deliberazione predisposta 
dall’Assessore Silvio Maselli, concernente il “Nuovo Regolamento Comunale per la 
concessione di contributi, patrocinio gratuito ”.   
 
L’Assessore infatti, ha presentato una proposta di deliberazione consiliare, ritenendo 
opportuno disciplinare con  un nuovo regolamento la concessione dei contributi in 
attuazione dei principi generali fissati dallo Statuto e nei limiti delle risorse previste nel 
bilancio, oltre a contribuire fattivamente allo sviluppo di nuove progettualità.  
 
 In data 13 febbraio alle ore 15,15 e il 14 febbraio alle ore 8,30 la proposta di Nuovo 
Regolamento Comunale per la concessione di contributi, patrocinio gratuito è stata 
sottoposta all'esame della competente Commissione Consiliare Municipale che ha 
esaminato la proposta e si è  espressa con un parere contrario, un astenuto e tre 
favorevoli”.  
 
Ai sensi e per gli effetti dell'art. 55 co. 1 lett. a) del vigente Regolamento sul 
Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi, approvato con D.C.C. n. 5 del 
24.3.2014, occorre quindi esprimere il parere di competenza. 
 
La questione di cui innanzi, pertanto, viene sottoposta all'esame del Consiglio Municipale 
per le determinazioni che lo stesso  vorrà adottare in merito. 
 
Aperta la discussione, registrata a parte, intervengono la Cons. Simone e successivamente 
la Cons. Salemmi che propone una sospensione dei lavori per formalizzare una proposta di 
integrazione all’art. 16 del Regolamento oggetto del parere. 
 
Nel corso del dibattito entrano: 
alle ore 12,47 i Cons. Traversa e Natale (Consiglieri presenti n. 15/20) 
alle ore 12,55 il Cons. Di Pantaleo (Consiglieri presenti n. 16/20) 
alle ore 13,00 il Cons. Troisi (Consiglieri presenti n. 17/20) 
 
 
Il Presidente pone in votazione la proposta di sospensione. 
 
Il Consiglio approva all’unanimità. Il Consiglio è sospeso alle ore 13.05. 
 
Alla ripresa sono le ore 13.15, dall’appello risultano presenti n. 17 Consiglieri ed il 
Presidente. 
 



 

Constatata la presenza del numero legale si riapre il dibattito, registrato a parte, ed 
interviene la Cons. Salemmi che presenta una proposta di integrazione all’art. 16 a firma 
della Consigliera stessa e dei Cons. Putignano e Carone. 
 
Il Presidente dà lettura della proposta di integrazione, che forma pare integrante e 
sostanziale del presente atto, il cui testo di seguito si riporta: 
 
 
“Si propone di integrare l’art. 16 comma 3 come segue: dopo le parole “con 
propria delibera” aggiungere le parole “se provvede la Giunta Comunale e con 
proprio atto se provvede il Presidente del Municipio”. 
 
Poiché non ci sono ulteriori interventi il Presidente dichiara chiuso il dibattito e pone in 
votazione la proposta di integrazione, che: 
 
con n. 12 voti favorevoli 
e n. 6 astenuti (Simone, Mari, Natale Schirone, Ruggiero e Troisi)  
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  
 
è approvata. 
 
Di seguito, il Presidente pone in votazione l’intera proposta di deliberazione,  
 
  
  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 
 

 
UDITA  la relazione della Cons. Salemmi e vista la proposta redatta dall’Ufficio; 
VISTA    la nota del 16.1.2018 prot.n. 12989 inviata dalla Rip. Culture, Religioni, Pari      
  Opportunità, Marketing Territoriale e Sport, agli atti;      
VISTI i verbali  della competente Commissione Consiliare Municipale del 13 e 14 

febbraio 2018, agli atti;  
VISTA  la proposta di integrazione all’art. 16 del Regolamento  oggetto del parere; 
VISTO  il  vigente  Regolamento  sul  Decentramento  Amministrativo istitutivo dei 
  Municipi; 
 
PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione 
di che trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del 
Municipio, trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 
 
RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in  quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta alcun impegno di spesa; 
 

 

con n. 11 voti favorevoli  
n. 2 contrari (Simone e Carone) 
n. 5 astenuti (Mari, Natale, Schirone, Ruggiero e Troisi) 
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 



 

 
                                                        

D E L I B E R A 

 
 
 
1.- ESPRIMERE  parere FAVOREVOLE sull’ Approvazione del “NUOVO 
REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI CONTRIBUTI, PATROCINIO 
GRATUITO ED ALTRI BENEFICI ECONOMICI ALLE ATTIVITA’ CULTURALI E DI 
SPETTACOLO” predisposto e presentato a cura dell’Assessore Silvio Maselli, comprensivo 
dell’integrazione che di seguito si riporta: 
 integrare l’art. 16 comma 3 come segue: dopo le parole “con propria delibera” 
aggiungere le parole “se provvede la Giunta Comunale e con proprio atto se 
provvede il Presidente del Municipio”.   
 
2.-   TRASMETTERE  comunicazione relativa all’adozione del presente provvedimento alla  
Ripartizione Culture, Religioni, Pari Opportunità, Marketing Territoriale e Sport  per i  
consequenziali adempimenti e/o atti di competenza. 



 

 

 

 

 
OGGETTO: “APPROVAZIONE “NUOVO REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI 

CONTRIBUTI, PATROCINIO GRATUITO ED ALTRI BENEFICI ECONOMICI ALLE 

ATTIVITA’ CULTURALI E DI SPETTACOLO.”- PARERE. 

 
 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
 PROPOSTA INTEGRAZIONE ART. 16  

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO = 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17  CONSIGLIERI. 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: “APPROVAZIONE “NUOVO REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI 

CONTRIBUTI, PATROCINIO GRATUITO ED ALTRI BENEFICI ECONOMICI ALLE 

ATTIVITA’ CULTURALI E DI SPETTACOLO.”- PARERE. 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

PROPOSTA INTEGRAZIONE ART. 16  
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

con n. 12 voti favorevoli 
e n. 6 astenuti (Simone, Mari, Natale, Schirone,  Ruggiero e Troisi)  
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 



 

 

 

 

 
OGGETTO: “APPROVAZIONE “NUOVO REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI 

CONTRIBUTI, PATROCINIO GRATUITO ED ALTRI BENEFICI ECONOMICI ALLE 

ATTIVITA’ CULTURALI E DI SPETTACOLO.”- PARERE. 

 
 

 

 

        SCHEDA VOTANTI 
        DELIBERAZIONE 

 

DAMMACCO X 

     

AMORUSO X 

CARONE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

LATERZA X 

LISCO = 

MARI X 

MIOLLA X 

NATALE X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

ROMITO X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SCHIRONE X 

SIMONE X 

TRAVERSA X 

TROISI X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17  CONSIGLIERI. 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

OGGETTO: “APPROVAZIONE “NUOVO REGOLAMENTO PER LA CONCESSIONE DI 

CONTRIBUTI, PATROCINIO GRATUITO ED ALTRI BENEFICI ECONOMICI ALLE 

ATTIVITA’ CULTURALI E DI SPETTACOLO.”- PARERE. 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

DELIBERAZIONE 
 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

con n. 11 voti favorevoli 
n. 2 contrari (Simone e Carone) 
e n. 5 astenuti (Mari, Natale, Schirone,  Ruggiero e Troisi)  
espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

ESPRIME PARERE FAVOREVOLE 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Consiglieri in aula, sono le 13.47(?) 

Amoruso presente  

Carone presente 

Colapietro assente  

Damiani presente 

Dipantaleo assente  

Laterza presente 

Lisco assente 

Mari presente 

Miolla presente  

Natale assente  

Patruno assente 

Putignano presente  

Rella presente 

Romito presente  

Ruggero presente 

Salemmi presente 

Schirone presente  

Simone presente 

Traversa assente  

Troisi assente 

Sono tredici consiglieri presenti più il presidente. 

 

 

Presidente 

Grazie direttore, verificata la presenza del numero legale 

dichiaro aperta la seduta. Prima di procedere all’esame 

diamo atto che entrano i consiglieri Traversa e Natale.  

Prima di passare all’esame dei punti iscritti all'ordine del 

giorno, ai sensi dell’art. 28 del regolamento sul 

decentramento amministrativo informo il Consiglio che con 

distinte note acquisite al protocollo in data 20 febbraio 

2018 i consiglieri Luigi Mari, Francesco Natale, Luca 

Troisi, Matteo Colapietro, Luigi Schirone, hanno dichiarato 

di aderire al gruppo già costituito di Forza Italia. 

Possiamo passare all’esame del primo punto… C’era il 

consigliere Mari, era il primo, consigliere Putignano.  

Primo punto iscritto all'ordine del giorno: “approvazione 

nuovo regolamento comunale per la concessione di contributi, 

patrocinio gratuito ed altri benefici economici alle 

attività culturali e di spettacolo, parere ai sensi 

dell’art. 55 regolamento decentramento amministrativo 

istitutivo dei municipi”. 

Vuole relazionare il presidente della commissione cultura? 

Prego consigliere Salemmi. 

 

Consigliera Salemmi 

La commissione propone come atto di delibera un’iniziativa 

denominata, un progetto, “Preposizioni al femminile”, che 
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intende promuovere con la collaborazione del giornalista 

operatore delle pari opportunità Luciano Anelli e la 

scrittrice Anna Valentini, un’iniziativa culturale che 

intende esplorare… 

 

Presidente 

Consigliere Salemmi, stiamo parlando del nuovo regolamento 

comunale per la concessione dei contributi. 

 

Consigliera Salemmi 

Chiedo scusa, pensavo fosse il primo punto. 

 

Presidente 

Avrà modo in seguito poi di parlare del secondo punto. 

 

Consigliera Salemmi 

Le chiedo scusa, ero convinta che fosse il primo punto. Va 

bene, allora così come ha detto lei, presidente – chiedo 

scusa – siamo chiamati ad esprimere parere ai sensi 

dell’art. 55 del regolamento sul decentramento 

amministrativo, istitutivo dei municipi, in merito al nuovo 

regolamento per la concessione di contributi, patrocinio 

gratuito e altri benefici economici alle attività culturali 

e di spettacolo. La commissione ha esaminato questo nuovo 

regolamento e, prima di farlo, ha ritenuto opportuno 

incontrare l'assessore Maselli affinchè illustrasse un po’ 

quelli che sono i nuovi contenuti e le modifiche apportate a 

questo nuovo regolamento, che sono delle modifiche 

sostanziali. Nella seduta del 30 gennaio, proprio prima di 

iniziare la esamina e il lavoro istruttorio sul nuovo 

regolamento, l'assessore ha illustrato un po’ le motivazioni 

e come si è giunti alle nuove modifiche. Grazie proprio ad 

uno strumento introdotto già dal vecchio regolamento 

nell’art. 19 è stato tenuto conto dell’osservatorio delle 

attività culturali che era aperto alla partecipazione delle 

associazioni rappresentative proprio del mondo del lavoro e 

datoriale, e di tutti coloro, di tutti i soggetti e le 

associazioni a cui si rivolgono i contributi, con la 

funzione proprio di migliorare l’andamento e di monitorare 

l’andamento del nuovo strumento del regolamento.  

Al termine di un’osservazione attenta proprio da parte di 

addetti ai lavori, un’osservazione che è partita da luglio 

2017, sono state messe in evidenza alcune criticità e quindi 

la necessità di provvedere ad alcune modifiche anche in 

relazione alle nuove novità introdotte in materia di 

spettacolo dal vivo e dalla normativa nazionale. 

Nell’esamina del regolamento gli articoli che 

sostanzialmente hanno avuto, hanno introdotto delle 

variazioni sono l’art. 2, dove viene introdotta la 

possibilità di riesame dell’istanza, o di impugnatura, 
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naturalmente nelle forme e nei modi previsti dalla legge, 

quindi con l’obiettivo di operare in una maggiore 

trasparenza. L’art. 3 introduce e disciplina due nuove 

tipologie di contributi finanziari, quelli ordinari già 

previsti, concessi a seguito di pubblicazione di avviso 

pubblico, e quelli straordinari, concessi a fronte di 

progetti di particolare interesse per il territorio comunale 

e concessi dalla giunta del Comune di Bari. 

Poi ci sono novità introdotte nell’art. 9, che riguarda 

l’albo degli organismi culturali e di spettacolo del Comune 

di Bari, e più precisamente l’iscrizione on-line non avrà 

scadenza, quindi sarà possibile aggiornarla in qualsiasi 

momento dell’anno e diciamo chi si inserirà non dovrà 

necessariamente rinnovare l’iscrizione ogni anno, come 

avveniva in passato.  

In merito all’art. 16, presidente qui la chiamo, ne avevamo 

già parlato, l’art. 16 del nuovo regolamento, in merito alla 

concessione di contributi, non è chiaro, cioè il comma 2 

parla della concessione di contributi, chiedo scusa la 

concessione di patrocinio gratuito, qualora l’istanza 

rivolta al presidente del Consiglio municipale o ad una 

commissione municipale, il patrocinio è concesso 

direttamente dallo stesso presidente previa istruttoria 

svolta dalla commissione competente per materia. Al riguardo 

ho sentito anche l'assessore e la commissione ritiene 

opportuno, anche secondo quelle che sono state le 

indicazioni a corredo della richiesta di parere, proporre un 

suggerimento relativo a questo articolo, dove si deve 

esplicitare se il patrocinio è concesso dal presidente con 

atto di delibera municipale previa istruttoria svolta dalla 

commissione competente per materia. Non potendo noi fare 

degli emendamenti, potremmo in qualche modo corredare il 

nostro parere con questo suggerimento o integrazione, o 

raccomandazione. Qua parla, quando ci viene chiesto il 

parere parla di “proposta di integrazione e/o correzione 

relativamente all’articolo”, quindi art. 16 si deve 

introdurre, cioè si suggerisce di introdurre un chiarimento, 

cioè la concessione del patrocinio gratuito previa 

istruttoria della commissione competente, viene concesso dal 

presidente del municipio, previa delibera municipale, o 

liberamente dal presidente. Questa cosa non è chiara, si 

parla di istruttoria della commissione competente ma non 

parla di delibera di Consiglio, e quindi penso che sia 

opportuno inserire la delibera di Consiglio. Questo è un 

dubbio, un eventuale comunque suggerimento che potremmo 

proporre. Questo è quanto, grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliera Salemmi, vi sono interventi? Consigliere 

Simone prego. 
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Consigliera Simone 

Io non ho interventi in merito all’osservazione della 

consigliera Salemmi perché non so se è il caso di 

formalizzarla eventualmente la vostra osservazione, cioè se 

non è scritta nero su bianco non potrà penso essere presa in 

considerazione, fermo restando che… Quindi non so. 

(intervento fuori microfono non udibile) 

Deve essere votato e scritto, se no non possiamo 

formalizzarlo. Comunque al di là di questo il mio intervento 

non è relativo all’osservazione della consigliera Salemmi, 

che ovviamente se formalizzerà la sua richiesta la 

valuteremo, ci mancherebbe altro. 

Noi come Movimento 5 Stelle in realtà abbiamo delle 

osservazioni in merito a questo regolamento, perché ci sono 

dei punti oscuri, o comunque dei punti che anziché favorire 

la tanto decantata partecipazione, sopratutto degli 

operatori dello spettacolo, non fanno altro che ignorare la 

partecipazione di chi lavora proprio nello spettacolo. 

Questo perché innanzitutto, per quanto riguarda i contributi 

straordinari, questi ancora una volta non vengono in qualche 

modo disciplinati, allora se è pur vero che, mi auguro, ci 

siano dei bandi ogniqualvolta si erogano dei contributi, 

cosa che francamente non sempre avviene, sarebbe stata cosa 

buona e giusta quantomeno indicare delle linee guida su 

questi contributi, che sono appunto di natura straordinaria.  

Detto questo, anche per quanto riguarda le commissioni 

giudicatrici, le cose sono peggiorate rispetto all’altro 

regolamento, questo perché adesso bastano solo dodici mesi 

di cosiddetta purezza per far parte ed essere quindi membro 

della commissione giudicatrice, questo non ci garantisce che 

il membro della commissione giudicatrice fino a tredici mesi 

prima magari faceva parte di un’associazione o di un ente 

che a distanza di dodici mesi dopo, che non sono sufficienti 

per riacquistare una cosiddetta verginità, riesca poi ad 

avere un giudizio limpido e tranquillo sul parere da 

esprimere poi nella commissione giudicatrice quando bisogna 

ovviamente erogare questi contributi. 

L’accesso ai contributi triennali, anche questa osservazione 

fu fatta già nell’altro regolamento cultura, come al solito 

anziché privilegiare o comunque aiutare le piccole compagnie 

che si occupano di spettacolo, ancora una volta rischiano di 

favorire, o comunque aiutare, soltanto chi può garantire una 

stagione lavorativa, parliamo circa 1.200 ore, spettacoli 

per il triennio, che ovviamente la maggior parte delle 

compagnie teatrali, musicali o culturali non riescono a 

raggiungere, a meno che non ci sono enti molto … 

Però scusate, io non riesco a parlare, presidente. 

 

Presidente 
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La sto ascoltando consigliere, sembra di no ma la sto 

ascoltando. 

 

Consigliera Simone 

Non solo lei, anche i colleghi magari. Allora, detto questo, 

come al solito non tutti sono in grado di assicurare 600 

mila euro al triennio per il loro lavoro nel campo dello 

spettacolo, e questi non sono dati presi a casaccio bensì 

sono dati che noi abbiamo recepito proprio da un confronto 

costante con gli operatori dello spettacolo. Operatori dello 

spettacolo che ancora una volta vengono ignorati sia 

dall'assessore che dalla giunta e dal Sindaco, in quanto 

sono anni, anni che chiedono una consulta sullo spettacolo, 

consulta che è stata promessa subito dopo l’elezione di 

questa consigliatura, però che ad oggi non trovano ancora 

uno spazio e un luogo di confronto e di crescita proprio per 

la cultura barese. Quindi l’osservatorio che viene ancora 

una volta citato in questo regolamento è un osservatorio che 

di fatto non si è mai tenuto e questo scusate se lo devo 

dire ma è proprio per una volontà politica, cioè quella di 

non istituire un tavolo permanente di confronto tra gli 

operatori dello spettacolo e l'assessore, o comunque anche 

le ripartizioni competenti. 

Infine, sempre riguardo all’osservatorio, è prevista la 

presenza di un rappresentante degli iscritti all’albo, e 

giova ricordare che anche questa indicazione che era 

presente nel vecchio regolamento ad oggi non ha mai avuto 

riscontro perché un rappresentante degli iscritti all’albo, 

ovviamente dell’albo dello spettacolo e della cultura, 

quello di cui stiamo parlando, né ieri, né tantomeno oggi, 

siede a quel tavolo, e quindi non ha né parola, né facoltà 

appunto di portare quelle che sono le istanze di chi appunto 

lavora nel mondo della cultura e ancora oggi, soprattutto 

nella città di Bari, non riesce ad avere un confronto 

positivo e propositivo con questa giunta. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Simone. Vi sono ulteriori interventi? 

Prego consigliere Salemmi. 

 

Consigliera Salemmi 

Chiederei cinque minuti di sospensione per poter 

formalizzare il suggerimento o la proposta di integrazione a 

quanto detto prima, cioè all’art. 16 del nuovo regolamento 

oggetto di parere.  

 

 

 

Presidente 



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta del 23 febbraio  2018 

 
 
Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 7 

 

Allora poniamo in votazione la richiesta di sospensione del 

Consiglio per cinque minuti, chi è favorevole? 

All'unanimità, non vi sono astenuti, contrari, il Consiglio 

riprenderà alle ore 13.10. 

SOSPENSIONE SEDUTA 

 

RIPRESA LAVORI CONSILIARI 

Direttore 

Sono le ore 13.15, rifacciamo l’appello. Consiglieri in 

aula. 

Amoruso presente  

Carone presente 

Colapietro assente  

Damiani presente 

Dipantaleo presente  

Laterza presente 

Lisco assente 

Mari presente 

Miolla presente  

Natale presente  

Patruno assente 

Putignano presente  

Rella presente 

Romito presente  

Ruggero presente 

Salemmi presente 

Schirone presente  

Simone presente 

Traversa presente  

Troisi presente 

Diciassette presenti su venti. 

 

Presidente  

Grazie direttore. Verificata la presenza del numero legale, 

riprendiamo la seduta, ha chiesto di intervenire il 

consigliere Salemmi. 

 

Consigliera Salemmi 

Presidente vorrei sottoporle una proposta di integrazione 

all’art. 16, gliela deposito, la vuole leggere lei? 

 

Presidente 

Sì. Allora a firma del consigliere Salemmi, consigliere 

Putignano e consigliere Carone, si propone un’integrazione 

all’art. 16 del regolamento che stiamo esaminando, che sarà, 

ove il Consiglio decide di approvarla, trasmessa unitamente 

al parere finale che sarà reso dal Consiglio. Ricordo che 

non si tratta di un emendamento tenuto conto che l’art. 33 

del regolamento sul funzionamento del Consiglio del 

municipio, che abbiamo approvato a dicembre, prevede 
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testualmente, peraltro richiamando il regolamento sul 

decentramento, che gli emendamenti non sono presentabili 

quando il Consiglio è chiamato ad esprimere pareri su 

proposte di deliberazione della giunta comunale e del 

Consiglio comunale, anche ai sensi dell’art. 55 del 

regolamento sul decentramento amministrativo. Per cui non si 

tratta di un emendamento ma di una proposta di integrazione. 

Il testo della proposta è questo, si propone di integrare 

l’art. 16 comma 3 come segue: dopo le parole “con propria 

delibera” aggiungere le parole “se provvede la giunta 

comunale e con proprio atto se provvede il presidente del 

municipio”, fermo restando il resto del testo. 

C’è qualcuno che vuole intervenire su questa proposta di 

integrazione? Nessuno. La discussione sul regolamento era 

ancora aperta, vi sono ulteriori interventi sulla 

discussione del regolamento? Nessuno, quindi dichiaro chiusa 

la discussione.  

Poniamo in votazione la proposta di integrazione dell’art. 

16 che vi ho appena letto, chi è favorevole? Rella, 

Traversa, Putignano, Romito, Miolla, Di Pantaleo, Salemmi, 

Laterza, Damiani, Amoruso, il presidente e Carone.  

Chi è contrario? Nessuno. 

Chi si astiene? Simone, Mari, Natale, Schirone, Ruggero e 

Troisi.  

Tredici favorevoli, sei astenuti, la proposta di 

integrazione è approvata.  

(interventi sovrapposti fuori microfono non udibili) 

Chiedo scusa, rettifico l’esito della votazione, dodici 

favorevoli, sei astenuti, la proposta di integrazione è 

approvata. 

Poniamo in votazione l’intera proposta di delibera ai sensi 

dell’art. 55 avente ad oggetto “approvazione nuovo 

regolamento comunale per la concessione di contributi, 

patrocinio gratuito ed altri benefici economici alle 

attività culturali e di spettacolo, parere ai sensi 

dell’art. 55 regolamento decentramento amministrativo”. 

Chi è favorevole? Rella, Traversa, Putignano, Romito, 

Miolla, Salemmi, Di Pantaleo, Laterza, Damiani, Amoruso e il 

presidente.  

Chi è contrario? Simone e Carone. 

Chi si astiene? Mari, Natale, Schirone, Ruggero e Troisi.  

 

Direttore (fuori microfono) 

Dodici a favore… 

 

Presidente 

Due contrari, cinque astenuti. 

 

 

Direttore (fuori microfono) 
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E dodici favorevoli. 

 

Presidente 

E dodici(?) a favore, la proposta è approvata.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Andrea Dammacco 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

02/03/2018 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 02/03/2018 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 02/03/2018 al 16/03/2018. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 19/03/2018 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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